

LE BULLETIN

de l'Église de Saint-Boniface

Vol.1#1, Octobre 2010



Le 29 juin dernier, Mgr LeGatt recevait le Pallium des mains du Pape Benoît XVI dans la basilique Saint-Pierre de Rome, en la solennité des saints Pierre et Paul, apôtres. Le pallium fait partie des insignes pontificaux que porte l'archevêque lors de certaines célébrations liturgiques. On peut voir d'autres photos à :

<http://www.archsaintboniface.ca/francais/archeveque/pallium.php>

Un message de notre Archevêque

Chères amies, chers amis,

Que le temps passe! Déjà un an et plus depuis mon arrivée ici en ce bel Archidiocèse de Saint-Boniface. J'ai eu l'occasion de visiter plusieurs paroisses et de rencontrer de nombreuses personnes – avec l'effort de se rappeler bien des noms! Les visites m'ont aussi donné la chance de me rendre compte de tant de richesses de personnes, d'initiatives et de vie pastorale.

Le lancement de ce Bulletin, avec l'espoir d'une publication mensuelle à l'avenir, veut être à sa manière, pour vous tous, une exploration continue de la vie de l'Église dans tous les coins de notre Diocèse. Par le reportage d'événements qui se sont passés en nos paroisses, régions et diocèse, et par le partage des divers programmes et projets pastoraux à tous les niveaux, nous espérons répondre au besoin de communication, exprimé à maintes reprises.

Que ce Bulletin nous aide à nous connaître davantage, nous invite à apprendre des autres, nous encourage mutuellement et nous porte à nous entraider et à nous unir. Voilà notre espoir!!

Monseigneur Albert

Du nouveau dans notre diocèse

Depuis son arrivée dans notre diocèse, notre nouvel Archevêque, Mgr Albert LeGatt, a entrepris une série de consultations auprès des prêtres, mais aussi auprès des laïcs, des jeunes, des aînés, des religieux et religieuses. Il s'est rendu dans ce qu'on appelait les zones pastorales – qui sont devenues des doyennés – pour y rencontrer les prêtres regroupés en régions. Il a aussi convoqué des réunions de régions pastorales pour échanger avec les laïcs.

Pourquoi tous ces déplacements et contacts de sa part? Sans doute pour prendre le pouls de la vie de notre Église diocésaine, mais aussi pour établir une bonne communication avec l'ensemble des croyants de sa nouvelle Église. À ses yeux, comme les prêtres, les laïcs ont beaucoup à dire pour le bien de la vie de notre diocèse. Il est essentiel pour lui d'établir de bons canaux de communication de façon à ce que l'information circule ouvertement partout dans le diocèse et que tous se sentent consultés et interpellés à participer à la croissance de notre Église.

Pour y parvenir, il a cherché à renouveler le Conseil diocésain de pastorale et le Conseil diocésain des prêtres, « les deux lobes des poumons », expression qui lui est chère, dont le rôle est d'insuffler la vie à notre Église diocésaine. De plus, il a mis sur pied des Conseils régionaux de pastorale dont deux membres de l'exécutif représentent leur région au Conseil diocésain de pastorale, pour assurer la communication entre les régions et l'ensemble du diocèse et vice-versa.

Ces efforts de communication et de consultation ont insufflé une nouvelle vigueur à notre Église diocésaine. Ça présage un bel avenir. Pour en savoir plus, s'adresser à votre curé ou entrer en contact avec **Julien Fradette**, directeur du Centre de pastorale jfradette@archsaintboniface.ca.

De l'information détaillée sur les composantes de ces Conseils sera disponible sous peu au site Web du diocèse.

Priorités pastorales pour 2010-2011

Pendant la première année de son mandat, Mgr LeGatt a mené une série de consultations auprès des membres du clergé, des religieux et des laïcs du diocèse. Deux priorités découlent des recommandations faites par les participants. Le Conseil diocésain des prêtres les ont adoptées pour la mise en vigueur cette année. Elles sont :

1- L'éducation de la foi / la formation spirituelle qui mènent vers une relation plus personnelle avec Dieu : Père, Fils et Esprit ainsi que vers un engagement plus profond dans la vie et la mission de l'Église :

- progresser du devoir / obligation au désir ;
- comprendre la foi et les enseignements de l'Église ;
- connaître l'amour de Dieu et ses voies pour nous ;
- mettre l'accent sur le cheminement de la foi des adultes.

2- La communication : faciliter le réseautage entre les personnes, les paroisses, les régions pastorales et l'Archidiocèse afin de :

- savoir ce qui est offert et ce qui se passe à tous les niveaux ;
- savoir comment accéder rapidement à l'information et aux services en utilisant les techniques modernes de communication ;
- en arriver à se connaître et s'encourager mutuellement à utiliser les meilleures approches pastorales possibles.

L'amour de Dieu

« Comme le bon Dieu est bon! Comme il s'occupe de nous! »

Saint André de Montréal (Frère André)

Deux nouvelles communautés catholiques

La communauté hispanophone catholique Nuestra Señora de La Asunción a pris possession du complexe église-presbytère-école qui était autrefois la paroisse Sainte-Marie. La Chapelle Saint-Louis était devenue trop étroite pour cette communauté grandissante.

La paroisse compte aujourd'hui 250 familles originaires d'une dizaine de pays d'Amérique latine, pour la plupart du Salvador et de la Colombie. Padre Jorge Maria De Los Rios Londoño en sera le pasteur à partir du 1^{er} décembre 2010.

C'est par décret de Mgr LeGatt que la Chapelle Saint-Louis héberge maintenant la communauté africaine catholique de Saint-Kizito. Les membres de cette communauté représentent une vingtaine de pays, la plupart d'Afrique mais aussi des Caraïbes. L'abbé André Mangongo C.I.C.M. est responsable de la communauté. Chaque messe y sera célébrée en plusieurs langues.



Malgré la pluie, de nombreux participants se sont retrouvés au 5e Festival *Rock-la-Grott* à Saint-Malo. *One in Spirit*, *Tuesday Bloom* et *JOLT* étaient quelques-uns des artistes au spectacle. L'événement a eu lieu conjointement avec le pèlerinage diocésain annuel, les 14-15 août, 2010, auquel plus de 500 personnes ont participé. **Pierre St-Amant, Coordinateur, Pastorale Jeunesse** pstamant@archsaintboniface.ca

Savez-vous que...

... vous pouvez découvrir ce qui se passe chaque semaine dans l'Archidiocèse en lisant les **Nouvelles hebdomadaires** en ligne à :

<http://www.archsaintboniface.ca/francais/index.php>

... vous pouvez lire **LE BULLETIN** en ligne à :

<http://www.archsaintboniface.ca/francais/index.php>

... vous pouvez partager des nouvelles et des activités à venir en faisant parvenir l'information à :

secretariat@archsaintboniface.ca

... vous pouvez soumettre la rétroaction pour ce bulletin ou un court article pour le prochain à :

bulletin@archsaintboniface.ca

Ce bulletin porte le nom pas très original de... « Bulletin ». Nous sommes à l'affût de suggestions. SVP creusez vos méninges pour imaginer un nom qui nous représente bien, et faites-le parvenir à **Michelle Larose-Kuzenko, rédactrice** bulletin@archsaintboniface.ca